
	 Mitgliederversammlung	BIKE	AID	e.V.	14.12.2021	
	

	
	

Ergebnisprotokoll		
	

über	die	Mitgliederversammlung	
am	Dienstag,	14.12.2021,	18:30	Uhr	

Online-Versammlung	via	Microsoft	Teams	
	
	
	

Eingewählt	sind	45	Mitglieder	gem.	Liste	(Anlage	1),	manche	Mitglieder	haben	sich	einen	
Zugang	bzw.	Bildschirm	geteilt.	
	
	
	
Tagesordnung	
	
	 TOP	1:	Eröffnung,	Begrüßung	und	Feststellung	der	Tagesordnung	
	
	 TOP	2:	Bestellung	eines	Protokollführers	
	
	 TOP	3:	Jahresberichte	des	Vorstandes	
	
	 TOP	4:	Bericht	der	Kassenwarte	
	
	 TOP	5:	Entlastung	des	Verstandes	
	
	 TOP	6:	Änderung:	Mitgliederbeschluss	statt	Satzungsänderung	
	
	 TOP	7:	Anträge	
	
	 TOP	8:	Diskussion	
	
	 TOP	9:	Martin	berichtet	über	„Rideforhelpday“	
	
	 TOP	10:	Matthias	berichtet	über	Team-Aktivitäten	
	
Die	Legitimation	für	dieses	Format	ergibt	sich	aus	dem	seit	dem	28.	März	2020	gültigen	
Gesetz	zur	Abmilderung	der	Folgen	der	COVID-19-Pandemie	im	Zivil-,	Insolvenz-,	und	
Strafverfahrensrecht	(Corona-Abmilderungsgesetz).	Dieses	Gesetz	wurde	verlängert	bis	zum	
31.12.2022.	
	
Die	Online-Mitgliederversammlung	ist	somit	der	Präsenzversammlung	gleichgestellt,	
worüber	die	Mitglieder	auch	in	einer	Satzungsänderung	bei	der	Mitgliederversammlung	vom	
07.12.2020	zugestimmt	haben.	
	



Gemäß	§	14	der	Satzung	von	BIKE-AID	e.V.	ist	die	Beschlussfähigkeit	der	heutigen	
Versammlung	gegeben.	Die	Gesamtpräsentation	ist	dem	Protokoll	als	Anlage	beigefügt	
(Anlage	2).	Herr	Haus	übernimmt	die	Funktion	des	Versammlungsleiters.		
	
	
	
TOP	1:	Eröffnung,	Begrüßung	und	Feststellung	der	Tagesordnung	
	
Herr	Eric	Haus	begrüßt	die	Anwesenden	und	eröffnet	die	Sitzung.	Es	wurde	form-	und	
fristgerecht	eingeladen.	Die	Beschlussfähigkeit	ist	gegeben.	Zur	Tagesordnung	gibt	es	keine	
Änderungswünsche.	
	
	
TOP	2:	Bestellung	eines	Protokollführers	
	
Herr	Philipp	Wolsdorfer	wird	zum	Protokollführer	bestellt.	
	
	
TOP	3:	Jahresbericht	des	Vorstandes	
	
Herr	Haus	informiert	über	die	Vereinskonten	und	deren	Salden	per	10.12.2021.	
Das	Spendenvolumen	betrug	dieses	Jahr	58.350,53	EUR,	deren	Zusammensetzung	erläutert	
werden.	
	
Herr	Haus	bedankt	sich,	dass	einige	Mitglieder	bei	Ihren	privaten	Anlässen	und	
Geburtstagfeiern	anstelle	von	Sachgeschenken	um	eine	Spende	an	BIKE	AID	gebeten	hätten.	
Mit	einem	5-stelligen	Eurobetrag	im	Spendenjahr	2021	sei	diese	Aktion	ein	Erfolg	gewesen	
und	er	schlägt	den	Mitgliedern	diese	Möglichkeit	auch	für	zukünftige,	eigene	Aktivitäten	vor.	
	
Im	Jahr	2021	hat	der	Verein	an	insgesamt	12	Projekte	Spenden	ausgezahlt,	deren	
Informationen	auf	der	Webseite	eingesehen	werden	können.	
	
Nachfolgend	erklärt	Herr	Haus	die	Funktion	Amazon	Smile,	mit	man	der	beim	Kauf	auf	
Amazon	einer	sozialen	Organisation	seiner	Wahl	etwas	Gutes	tun	an.	Auch	über	dieses	
Programm	wurden	für	das	vergangene	Jahr	Spendengelder	für	den	Verein	generiert.	
	
Anschließend	geht	Herr	Haus	auf	die	Mitgliederzahlen	für	2021	ein.	Die	Entwicklung	ist	
positiv,	da	sowohl	nichtzahlende	als	auch	inaktive	kostenlosen	Mitglieder,	sukzessive	
entfernt	worden	sind.	Der	Verein	konnte	in	diesem	Jahr	mehr	neue	Mitglieder	als	Austritte	
verzeichnen.	
	
Als	nächstes	hebt	Herr	Haus	anschließend	besondere	Projekte	und	Events	aus	der	BIKE	AID	
Community	während	dem	Jahr	2021	hervor	und	bedankt	sich	bei	den	Beteiligten	für	Ihren	
Beitrag.	
Herr	Haus	bringt	zu	Wort,	dass	im	Verein	eine	jährliche	Kostenbeteiligung	von	jeweils	bis	zu	
1.000	EUR	für	max.	3	Amateur-	bzw.	Hobbyfahrer	möglich	ist.	Die	Personen	müssen	dazu	
besondere	Leistungen	im	Namen	von	oder	für	BIKE	AID	erbracht	haben	und	ihre	
entstandenen	Kosten	mit	Belegen	nachweisen	können.	



Den	Fahrerinnen	und	Fahrern,	die	2021	solche	Aktionen	durchgeführt	haben,	sichert	er	die	
Auszahlung	einer	entsprechenden	Kostenbeteiligung	zu.	
	
	
TOP	4:	Entlastung	des	Verstandes		
	
Gegen	den	vorgetragenen	Jahres-	und	Rechenschaftsbericht	des	Vorstandes	bestehen	keine	
Einwände.	Die	Mitgliederversammlung	erteilt	dem	Vorstand	für	das	abgelaufene	
Geschäftsjahr	Entlastung.	
	
	
TOP	5:	Bericht	der	Kassenprüfer	und	Neuwahl.	
	
Herr	Kiesel	und	Herr	Huber	informieren	als	Kassenprüfer	über	die	abgeschlossene	Prüfung.	
Der	Kassenbericht	wird	wie	vorgetragen	einstimmig	durch	die	Mitgliederversammlung	
festgestellt	und	die	Kassenprüfer	werden	entlastet.	
	
Herr	Kiesel	Aufgabe	als	Kassenprüfer	für	die	Abschlüsse	der	Jahre	2020	und	2021	endet.	
	
Herr	Charles-Eduoard	Muller	wird	einstimmig	als	Nachfolger	von	Herrn	Kiesel	zum	
Kassenprüfer	für	Abschlüsse	2022	und	2023	gewählt.	
	
	
TOP	6:	Änderung:	Mitgliederbeschluss	statt	Satzungsänderung	
	
Herr	Haus	spricht	Punkte	an,	die	die	Kündigungsfrist	und	Stimmrechte	von	Mitgliedern	
betreffen.		
	
Er	schlägt	eine	Änderung	vor,	welche	vorsieht,	dass	die	Kündigung	der	Einzelmitgliedschaft	
fortan	mit	sofortiger	Wirkung	gültig	gemacht	werden	kann	(die	Kündigungsfrist	lag	bisher	bei	
3	Monaten	zum	Jahresende),	bereits	gezahlte	Beiträge	dabei	aber	nicht	zurückerstattet	
werden	können.	
	
Ebenfalls	schlägt	er	vor,	dass	das	Stimmrecht	auf	der	Mitgliederversammlung	nur	für	Einzel-	
und	Fördermitglieder	gelten	soll,	die	Ihren	Mitgliedsbeitrag	für	das	laufende	Jahr	bezahlt	
haben.	Mitglieder,	die	den	Mitgliedsbeitrag	nicht	zahlen	und	nicht	auf	Erinnerungen	
reagieren,	sollen	nach	spätestens	zwei	Jahren	aus	der	Mitgliedsdatenbank	entfernt	werden.	
Somit	entstehe	keine	Benachteiligung	von	ordentlich	zahlenden	Mitgliedern.		
Weil	Nichtzahler	bisher	als	Mitglieder	galten,	musste	BIKE	AID	sie	in	der	Vergangenheit	
trotzdem	weiter	beim	Landesverband	und	bei	Versicherungen	melden	und	dort	Gebühren	
zahlen.	Mit	dem	Vorschlag	von	Herrn	Haus	könnten	somit	Lizenz-und	Verwaltungsgebühren	
gespart	werden.	
Die	Mitglieder	stimmen	den	von	Herrn	Haus	vorgeschlagenen	Änderungen	einstimmig	zu.	
	
	
	
	
	



TOP	7:	Anträge		
	
Es	werden	keine	weiteren	Anträge	gestellt.	
	
	
TOP	8:	Diskussion	
	
Herr	Haus	gibt	ein	Szenario	zur	Diskussion,	bei	dem	Mitglieder	aus	dem	Verein	ausgetreten	
sind,	aber	weiterhin	zum	wöchentlichen,	privaten	BIKE	AID	Treff	in	Siersburg	kommen.	
Außerdem	seien	diese	Mitglieder	weiterhin	für	Unfälle	versichert,	da	es	sich	um	eigene	
Veranstaltung	des	Vereins	handelt.	Er	fragt	in	die	Runde,	wie	die	restlichen	Mitglieder	zu	
diesem	Verhalten	stehen.	
	
Der	Konsens	unter	den	Mitgliedermeldungen	im	Chat-	und	Videochat	ist,	dass	dieses	
Verhalten	weder	sozial	noch	solidarisch	ist.	
	
Herr	Matthias	Schnapka	aus	dem	Vorstand	meldet	sich	zu	Wort	und	erklärt	die	
Leistungseinschlüsse	der	Radversicherung	bei	BIKE	AID	Events.	Er	merkt	an,	dass	deren	
Existenz	wichtig	ist,	um	Nicht-Mitgliedern	eine	Probemöglichkeit	für	Touren	zu	bieten,	und	
dass	somit	eine	rechtliche	Absicherung	bestünde.	
	
	
TOP	9:	Community	und	Charity	Bericht	
	
Herr	Martin	Wolsdorfer	berichtet	über	den	Rideforhelpday	2021	in	Püttlingen	und	weitere	
damit	assoziierte	Charity-Events	aus	der	BIKE	AID	Community.	
Er	bedankt	sich	bei	allen	Beteiligten	für	die	rege	Teilnahme	an	den	Veranstaltungen	und	für	
die	Spendengelder	für	den	guten	Zweck.	
	
	
TOP	10:	Team	Bericht	
	
Herr	Matthias	Schnapka	informiert	über	die	Aktivitäten	des	BIKE	AID	Amateur-	und	
Profiteams	während	des	vergangenen	Jahres.	
Durch	einige	Top-Platzierungen	auf	den	Touren	im	Jahr	2021	konnte	BIKE	AID	erneut	viele	
positive	Akzente	setzen.	Er	lobt	das	Team	für	seine	Leistungen	und	stellt	einige	Highlights	
vor.	
	
Herr	Schnapka	hebt	anschließend	auch	die	BIKE	AID	Nachwuchstalente	aus	dem	Saarland	
hervor	und	erwähnt,	dass	durch	eine	zweckgebundene	Spende	an	das	BIKE	AID	Vereinskonto	
(anstatt	Spendenkonto)	eine	gezielte	Förderung	dieser	Talente	möglich	ist.		
Aktuell	herrsche	ein	großartiges	Potenzial	und	es	bestünden	Angebote	zu	hochklassigen	
Events,	welche	aber	durch	gewisse	Anforderungen	(z.B.	durch	teure,	für	Strecken	speziell	
gefertigte	Bikes)	eine	finanzielle	Hürde	für	die	Familien	des	Nachwuchses	darstellen	können.		
Vorschlägen	zum	Thema	Sponsoring	und	Finanzierung	dieser	jungen	Sportlerinnen	und	
Sportler	stehe	er	offen	gegenüber.	
	



Herr	Haus	blickt	zum	Abschluss	auf	die	Ziele	zurück,	die	sich	der	Vorstand	zur	
Vereinsgründung	2006	gesetzt	hat	und	vergleicht	sie	mit	dem	Ist-Zustand	des	Vereins	im	Jahr	
2021.	Er	kommt	zu	dem	Resümee,	dass	alle	Ziele	mit	Erfolg	verwirklicht	wurden.	
	
Herr	Haus	gibt	bekannt,	dass	er	sein	Amt	als	1.	Vorstandsvorsitzende	ab	der	
Jahreshauptversammlung	2022	nicht	mehr	weiterführen	und	nicht	mehr	zur	Wahl	stehen	
wird.		
	
Weiter	bedankt	sich	Herr	Haus	bei	den	Mitgliedern	für	das	entgegengebrachte	Vertrauen	
und	die	gute	Zusammenarbeit	über	die	vielen	Jahre.	
Herr	Haus	ruft	die	Mitglieder	dazu	auf,	sich	bis	zur	nächsten	Versammlung	um	Nachfolge	zu	
bemühen.	
	
	
Herr	Haus	schließt	um	20:43	Uhr	die	Mitgliederversammlung.	

	
	
	
	
	

Versammlungsleiter	
	

	
____________________	
	 	 	 	 	 	 	 	 	 	
Eric	Haus	
	
	


